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Festejó su cumpleaños 106 con 
un contundente triunfo de 6-1 
ante Puebla que lo pone prác-
ticamente en semifinales. Los 
goles de las Águilas fueron de 
Henry Martin, Diego Valdés, 
Alejandro Zendejas, Brian 
Rodríguez y Federico Viñas.
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POLICIAS ESTATALES 
SON DETENIDOS POR 
SAQUEAR UN TRÁILER

        Policía Municipal de Esperanza y de la Guardia Nacional detuvieron a seis policías 
estatales de Puebla y tres de Veracruz, al ser sorprendidos saqueando mercancía de un 
remolque de tráiler que se encontraba en un campo de terracería. PAG. 7
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ANGELOPOLITANAS

ATIENDE LA RECTORA LILIA CEDILLO RAMÍREZ LAS 
DEMANDAS DE ESTUDIANTES PARA MEJORAR EL STU

Sí enfrentar a los criminales no es fácil, 
se complica todo aún más cuando son 
policías estatales quienes se dedican 
cínicamente a delinquir.
La secretaria de Gobernación, Ana Lucía 
Hill, informó que la Policía Municipal de 

Esperanza y la la Guardia Nacional detuvieron a seis poli-
cías estatales de Puebla y tres de Veracruz, sorprendidos 
saqueando mercancía de un remolque de tráiler que se 
encontraba en territorio poblano.
La funcionaria informó que la madrugada del miércoles 
policías de Esperanza los detuvieron, A los elementos de 
seguridad de Puebla, será el gobierno estatal quien hará las 
denuncias correspondientes, mientras que, los otros tres 
serán juzgados en Veracruz.
El gobernador Luis Miguel Barbosa aseguró que los seis 
elementos de la Policía Estatal ya fueron separados de su 
cargo, y la Dirección de Asuntos Internos de Seguridad 
Pública se encargará de realizar las investigaciones para 
formalizar la denuncia correspondiente.
“Ya están a disposición, separados de su cargo, ya inició 
Asuntos Internos la investigación y lo vamos resolver inme-
diatamente, no crean que se va a tardar seis meses, un año 
asuntos internos (...) eso lo resolvemos en un día, dos días, 
si son unos rateros que se vayan, así de sencillo, no vamos 
a solapar ninguna estupidez de esa naturaleza”, sentenció.

El presidente municipal Eduardo Rivera 
reconoció que su administración, ha apli-
cado más infracciones a automovilistas, 
en comparación con el período anterior, 
porque los conductores utilizan el celu-

lar, no tienen la documentación correspondiente, o están 
alcoholizados.
Tras el informe de seguridad en la Unidad Habitacional Agua 
Santa, el edil precisó que, lo que se busca al aplicar más 
infracciones, es generar un ambiente de paz y respeto a 
las normas.
Dijo que, de todas las infracciones aplicadas en su primer 
año, únicamente hay 3 reclamos por parte de automovilistas, 
y tras las revisiones de la Contraloría, no fueron fundadas 
y se desecharon.

Seis sujetos con armas de fuego irrumpieron la 
madrugada del miércoles en la Bodega Aurrerá 
ubicada en inmediaciones de la Capu, de donde 
se llevaron pantallas y equipos telefónicos.
Agentes de la Secretaría de Seguridad Ciu-
dadana recibieron una llamada de auxilio al filo 
de las 04:00 horas, en la que se alertó sobre un 
robo violento en la tienda que se localiza sobre 

bulevar Norte y La Pedrera.
Los policías se dirigieron al punto, donde fueron notificados 
de que seis hombres con armas de fuego entraron por la 
puerta de emergencia, sometieron al guardia de seguridad 
privada y caminaron hacia él área de electrónica y de telefonía.
Los delincuentes se apoderaron de equipos celulares y pan-
tallas planas; con el botín en su poder huyeron antes de que 
la policía llegara.

La que corre, es una de las semanas más productivas 
para el diputado poblano Ignacio Mier, quien consi-
guió que la Cámara aprobara el martes la iniciativa 
que presentó para que los recursos abandonados 
en instituciones bancarias sean tomados por el 

gobierno y se destinen a la seguridad pública, concretamente 
a la Guardia Nacional y a las policías estatales y municipales.
El documento fue avalado en lo general, con 483 votos a 
favor, cero en contra y una abstención y, en lo particular, 
con 366 votos a favor, 102 en contra y cero abstenciones. 
La iniciativa pasó al Senado para su discusión.
Con esta ley buscan que los depósitos e inversiones venci-
dos y no reclamados en el transcurso de tres años que no 
excedan las 540 UMAs (más de 50 mil pesos) se pasen a 
materia de seguridad.
Ante la aprobación de su iniciativa en la Cámara de Diputa-
dos, el coordinador de la bancada de Morena, Mier Velazco, 
afirmó que con los recursos que se recuperen con esta 
reforma se dará certeza jurídica a la consolidación de las 
fuerzas de seguridad, municipales, estatales y federales.

Y este miércoles, el secretario de Gobernación, 
Adán Augusto López, adelantó a diputados 
del bloque de mayoría Morena que el PRI les 
ayudará a sacar adelante la reforma electoral 
y retornar la reforma eléctrica.

Durante una reunión el auditorio “Aurora Jiménez” 
con legisladores de Morena, PVEM y PT, el funcionario expuso 
los alcances del acuerdo con el PRI, Señaló que, si bien hay 
diferencias políticas e ideológicas, sin citar si quiera al PRI, 
por el bien del país hay que construir acuerdos con ellos.
“Como digo alguien ‘París bien vale una misa’, el país bien vale 
un acuerdo. Y ese es un compromiso, a intentar recuperar 
temas, como la reforma eléctrica, vamos a intentar construir 
una verdadera reforma electoral”, anunció entre aplausos 
por lo que se rompe la alianza legislativa de Va por México.
Señaló que el acuerdo con el PRI es amplio, que les permitirá 
concluir con gobernabilidad el último tramo del sexenio de 
López Obrador.
En esos resultados tiene mucho que ver la operación y la 
mano del poblano Ignacio Mier, quien seguramente vive uno 
de sus mejores momentos como legislador federal.
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Dio el banderazo de salida de 14 unidades más, 
además de anunciar otras medidas que dan 
respuesta a las peticiones hechas por las y los 
consejeros, en representación de los estudiantes

Con una respuesta clara y oportuna, la administración que lidera 
la Rectora Lilia Cedillo Ramírez hizo frente a las demandas de las 
y los estudiantes respecto al Servicio de Transporte Universitario 

(STU), al poner en marcha 14 unidades más, que se suman a las 

e implementar otras medidas para brindar a la comunidad BUAP 
una movilidad de mayor calidad.

Al dar el banderazo de salida de los nuevos autobuses, la 
doctora Lilia Cedillo recalcó: “Las obras se hacen cuando hay 
una necesidad inminente y hay alguien que escucha; por eso 
celebro que las consejeras y consejeros universitarios sean la 
voz de su comunidad, que sean gestores de las peticiones y 
nos las hagan llegar, porque tenemos la obligación de satisfacer 
esas necesidades”.

Indicó que la tarea que realizan los integrantes del Consejo 
Universitario es parte de la Nueva Cultura Universitaria, porque 
ellos no están por intereses personales, sino por el compromiso 
de ser la voz de su comunidad.

La Rectora Lilia Cedillo Ramírez agradeció por su trabajo a 
Manuel Sandoval Delgado, coordinador General de Desarrollo 
Sustentable de la BUAP, y a Juan Carlos Cruz González, jefe del 
Departamento de Transporte Universitario, además de los direc-
tivos de Estrella Roja, quienes brindan facilidades para entablar 
alianzas estratégicas.

“Esperemos que las unidades que se pondrán en marcha 
y las opciones que se brindan, como la nueva ruta y forma de 

a sus necesidades, con el compromiso de atenderlas”, señaló.
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NICARAGUA, EL ÚNICO PAÍS DE AMÉRICA 
LATINA QUE VOTÓ CONTRA LA ANEXIÓN 

RUSA EN UCRANIA: DANIEL ZOVATTO
Daniel Zovatto resaltó que seis países en América Latina 
no apoyaron la resolución en defensa de la integridad terri-
torial de Ucrania y los principios fundamentales de la carta 
de la ONU

“NOCHE DE FUEGO” Y “UNA 
PELÍCULA DE POLICÍAS” TRIUNFAN 

EN EL PREMIO ARIEL
‘Noche de Fuego’, que competirá por el Goya, recibió 
seis galardones en el Premio Ariel al igual que ‘Una 
película de policías’

AMLO CONDICIONA CONCIERTO DE 
NODAL EN EL ZÓCALO, SI BELINDA 

ESTÁ DE ACUERDO
El presidente López Obrador detalló que dará a conocer la 
respuesta de Belinda sobre el concierto de Christian Nodal 
en el Zócalo de la CDMX

CÁMARA DE DIPUTADOS DISCUTE 
INICIATIVA PARA AMPLIAR PRESENCIA 

DE FUERZAS ARMADAS EN LAS CALLES
La Cámara de Diputados discute en sesión ordinaria la 
iniciativa para ampliar la presencia de las Fuerzas Armadas 
en tareas de seguridad pública
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REY DEL ‘CASH’Frenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

El libro escrito por Elena Chávez, exesposa de César 
Yáñez, actual subsecretario de Desarrollo Democrá-
tico, Participación Social y Asuntos Religiosos de la 
Secretaría de Gobernación federal, tiene distintos 
públicos.
A nivel popular, el texto es claramente invisible. En un 
país que se lee poco y menos aún en papel, pasará 
inadvertido para la aplastante mayoría, que segura-
mente forjará un criterio sobre el libro, basado en 
lo que los analistas digan a su leal saber y entender.
Un grupo infinitamente menor, que sí lee, seguramente 
se aglutinará en dos conjuntos: el que documentará 
su rabia en contra de Andrés Manuel López Obra-
dor y el que considerará que el texto es una infamia 
más, producida por los esbirros del conservadurismo. 
Acaso habrá un tercer colectivo que lo leerá y optará 
por ser objetivo.
Las especies de Chávez son al estilo de Anabel Her-
nández, en donde solo queda creer o no creer lo que 
dice la autora, porque no hay evidencias incontro-
vertibles.
De lo que no cabe duda es que Gabriel García, el hoy 
senador, es una fuente ambulante de información 
que tiene mejores datos en la mente que todas las 
filtraciones de Guacamaya.
Que Marcelo Ebrard y Mario Delgado entregaron ríos 
de dinero a Alejandro Esquer y que con ese nume-
rario se fue construyendo Morena y la prosperidad 
de López Obrador, es una certeza que una porción 
minúscula de la sociedad, tiene construida desde 
hace décadas.
El libro de Chávez no es WikiLeaks ni Guacamaya Leaks.
Solo es un testimonio en el que se puede creer o 

descreer. Pero hasta ahí.
A la Fiscalía General de la República le importa muy 
poco si hay material para investigar, porque el poten-
cial indiciado es el que tiene el control del botón para 
encender la pira del escándalo o mantenerla apagada.
En un país en el que no pasa nada, el ruido solo da 
pie a otro nuevo escándalo. Y así sucesivamente, 
más allá de partidos y protagonistas. El cinismo es 
el motor del Estado.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Javier Valdéz escribía incesantemente y lo hacía muy 
bien. No se limitó jamás a la nota cumplidora sino a 
trabajar con denuedo su columna en el semanario 
que fundó junto a Ismael Bojórquez Perea, Río doce.
Desde febrero de 2003, Valdéz entregaba un producto 
raro en el gremio periodístico: combinaba docenas de 
datos duros con una solvente prosa literaria, hasta 
que fue ejecutado a las puertas del semanario el 15 
de mayo de 2017.
A velocidad de paquidermo fueron avanzando las 
investigaciones y finalmente se supo de su autor 
intelectual: Dámaso López Serrano, hijo de Dámaso 
López, “El Licenciado”, uno de los hombres más cer-
canos a Joaquín Guzmán y de quien se ha sospechado 
eternamente que lo traicionó en algún momento previo 
a su última y definitiva detención.
López Serrano pagó 100 mil pesos para que sus 
sicarios dieran cuenta de uno de los periodistas mejor 
informados y más talentosos de México. 
Bien asesorado, Dámaso López se entregó volunta-
riamente a la DEA en Calexico West, el 27 de julio de 

2017. En enero de 2018, se le declaró formalmente 
culpable por conspiración para distribuir metanfetami-
nas, cocaína y heroína, con fines de importación ilegal.
No acababa de llegar a prisión y Dámaso López comenzó 
a negociar una notoria reducción a su condena. Fue 
uno de los testigos estelares en el juicio contra Emma 
Coronel Aispuro. 62 meses después, purga su con-
dena en libertad.
Los especialistas comentan que Dámaso López tendrá 
una nueva identidad y como es de entenderse, no tiene 
el menor deseo en regresar a México. En cuestión 
de semanas sería objetivo de algún atentado por el 
reguero de pólvora que ha dejado en el camino.
La viuda de Javier Valdéz tronó por la liberación de 
Dámaso López: “Exijo al gobierno mexicano apelar la 
resolución para que pueda de inmediato ser extradi-
tado a México y rinda cuentas por el crimen de Javier 
Valdez”, escribió Griselda Triana.
Triana puso el dedo en la llaga: en el proceso contra 
Dámaso López no ha considerado la muerte del fun-
dador de Río Dice.
Habrá que ver si la Fiscalía General de la República y 
la Cancillería se aplican a apelar la liberación de López, 
personaje que tenía una guerra personal contra los 
hijos de Joaquín Guzmán y que según dicen los que 
saben, tenía otro frente abierto con Ismael Zambada.
Como sea, mientras “El Mini Lic” camina con cierta 
tranquilidad en los Estados Unidos, una viuda exige 
justicia.
Con todo, Malayerba sigue dando de qué hablar.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

EMPRESARIOS YA QUIEREN QUE LLEGUE EL 
BUEN FIN, TEMPORADA DECEMBRINA Y REYES

Puebla, Pue. El director de la Asociación de Centros 
Comerciales en Puebla (Acecop), Andrés de la Luz 

de octubre con la llegada del Buen Fin, la temporada 
decembrina y de Reyes, se espera poder llegar a una 
recuperación económica importante.

Destacó la recuperación que se está dando en la 
actualidad por visitantes a los centros comerciales re-
presenta sólo un 40 por ciento y el otro 60 se da por 
turistas, de ahí la importancia que tiene el sector de 
aprovechar las ventas que se generen en estos últimos 
meses del presente año, si es que no llega otra ola de 
Covid con fuerza.

“Que vendría a cerrar números en una que podría-
mos llamar en ese momento recuperación económica o 

ya muy cerca de lo que sería la recuperación económica. 
En términos de economía hay reapertura y recuperación 
como tal, hoy estamos en plena reapertura, aunque te-
nemos aforo del 100 por ciento estamos recuperando 
visitantes que eso es lo importante”, acotó.

De la Luz Espinosa detalló que la reapertura se inició 
desde hace varios meses de manera escalonada y a pe-
sar de los cierres que se dieron por la actual pandemia, 
hoy se cuenta con un 70 por ciento de recuperación a 
comparación del año 2019.

“En términos de economía hay reapertura y recupera-
ción como tal, hoy estamos en plena reapertura, aunque 
tenemos aforo del 100 por ciento estamos recuperando 
visitantes que eso es lo importante”, concluyó.

        ALMA MÉNDEZ

Coparmex Puebla en desacuerdo 
con destinar recursos a seguridad 
a través de la Guardia Nacional
Puebla, Pue. La Confederación Patronal de la 
República Mexicana (Coparmex) capítulo Puebla, 
manifestó que no está muy de acuerdo que se 
destinen los recursos de seguridad a través de la 
Guardia Nacional, pero si con esto va haber coor-
dinación entre los elementos policiacos de los tres 
niveles de gobierno, lo acata.

Esto una vez que se informó que el presupuesto 
de seguridad que destinará el gobierno federal a 
los estados y municipios del país será a través de la 
Guardia Nacional (GN).

En entrevista, Rubén Furlong Martínez dijo que 
no está de acuerdo en este tipo de decisiones, pues 
podría ser tardía la intervención, ya que en caso de 
que no llegue el recurso, se podría no atender a la 
inseguridad de manera inmediata.

Enfatizó que la Coparmex ha propuesto que se les 
dé los recursos a los municipios como antes era con 
el Fondo de Seguridad (Fortaseg), para capacitarlas, 
fortalecerlas y puedan cumplir con su trabajo.

“La seguridad empieza desde la policía munici-
pal, pero necesita recursos para poder hacerlo (...) 
no me hace muy feliz que sea a través de la guardia 
nacional, pero si eso va ayudar a la coordinación 
entre los diferentes niveles de la policía, está bien”, 

 ALMA MÉNDEZ
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SEP analiza petición de 
más horas a docentes de 
educación física
Puebla, Pue. La Secretaría de Educación Pública 
(SEP) en Puebla, se comprometió a revisar el 
proceso de asignación de horas laborales para 
maestros de educación física, establecido por 
la Unidad del Sistema para la Carrera de las 
Maestras y los Maestros (USICAMM).
Esto tras la petición de docentes quienes 
solicitaron aumento de horas laborales y donde 
pidieron una solución a su petición.
El titular de la dependencia, Melitón Lozano 
Pérez, ofreció a los profesores de educación 
física realizar mesas de trabajo para revisar 
la normativa de asignación que establece la 
USICAMM para todo el país, con el objetivo de 
buscar mecanismos que permitan un incremento 
de horas frente a grupo. Lozano Pérez mencionó 
que una vez que hayan sido analizados los 
procedimientos vigentes, por lo que, de ser 
necesario dijo, gestionará ante la Federación 
la posibilidad de que el reglamento sea viable 
a las necesidades de los docentes de ese nivel 

educativo.  ALMA MÉNDEZ

IMSS Puebla aplica 
vacuna contra la 
influenza de 8 de la 
mañana a 7 de la tarde
Puebla, Pue. El Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) en Puebla inició la campaña 

período 2022-2023, en la que el objetivo es 
aplicar más de 400 mil dosis de este biológico 
para derechohabientes de la entidad, informó 
el coordinador de Salud Pública, David 
Moran Sotelo. Destacó que esta vacuna está 
asignada a los grupos blanco de la población 
derechohabiente: infantes de los 6 meses a los 
4 años 11 meses de edad y personas adultas 
mayores de 60 años y más, así como a mujeres 
embarazadas, personas de 5 a 59 años con 
comorbilidades como obesidad, cardiopatías, 
diabetes mellitus, personas que viven con 
VIH/SIDA, enfermedades respiratorias como 
Enfermedad Pulmonar Obstructiva Crónica 

como al personal de salud. Moran Sotelo aclaró 

causa ninguna reacción en personas que ya se 
han vacunado contra la Covid-19; y se pueden 
aplicar ambas dosis de manera simultánea.
En el caso de haber enfermedad de Covid-19, 
se podrá aplicar la vacuna 14 días después de la 
recuperación, enfatizó el especialista en Salud 
Pública.Cabe mencionar que la aplicación presta 
atención en horarios de 8:00 a 19:00 horas, de 
lunes a viernes; sábados y domingos de 8:00 a 
19:00 horas en las UMF No. 55 de Amalucan y 
No. 57 de La Margarita. Además, se instalarán 
módulos móviles en puntos estratégicos de la 
ciudad de Puebla.  ALMA MÉNDEZ

LA RMF PIDE A EDUARDO RIVERA EVALÚE 
RESULTADOS DE SUS SECRETARIOS

UDLAP está de fiesta, 
celebra su 82 aniversario
La rectora de la Universidad de las 
Américas Puebla (Udlap) Cecilia Anaya 
Berríos, encabezó el 82 aniversario de 
la fundación de dicha casa de estudios.

Cabe mencionar que la institución 
cumple 52 años de estar en el campus 
de San Andrés Cholula y 82 de funda-
ción, lo cual se celebrará con la realiza-
ción de cinco grandes eventos.

En este sentido Anaya Berríos, rec-
tora interina de la institución, expresó 
sentirse dichosa por el estado actual de 
la universidad y poder retomar estas 
actividades de manera normal.

En entrevista la académica mencio-
nó que se realizaron las ceremonias de 
entrega de preseas 2020, 2021, y 2022, 
en las cuales la institución educativa re-
conoció a académicos, administrativos y 
personal sindicalizado que cumplieron, 
en estos tres años, 5, 10, 15, 20, 25, 
30, 35 y 40 años de trabajo ininterrum-
pido en la institución educativa. 

Es importante destacar que la rectora 
recibirá un reconocimiento por 40 años 
al estar al servicio de la universidad. 

Ventiló que el resto del mes la uni-
versidad tendrá más actividades cultu-

rales, artísticas y deportivas abiertas al 
público.

Dentro de las actividades realizadas 
este miércoles, hubo una ceremonia cí-
vica en la que personal de seguridad 
de escuela acompañado de autoridades 
universitarias y el Consejo Estudiantil 
donde se realizó el izamiento de la 
bandera nacional y las banderas de 
América.

Finalmente, se inauguró el Día 
UDLAP, donde se efectuaron activida-
des de integración con la comunidad 
educativa.  ALMA MÉNDEZ

La Red Mexicana de Franquicias (RMF), dijo que, si bien 
avala el primer informe de gobierno del presidente municipal 
Eduardo Rivera Pérez, existen áreas de la administración que se 
deben mejorar como la secretaría de gobernación y de seguri-
dad pública, por lo que si es necesario realizar los cambios de 
titular se haga.

El vicepresidente Roberto Esquivel Ruiseco, dijo que es nece-

que no están dando resultados, pues está a tiempo de hacer los 
cambios necesarios, pues es con el objetivo de mejorar y servir 
a los ciudadanos.

“Y es que si se tienen distintas áreas donde no se están dan-
do los resultados necesarios se tienen que hacer los cambios 
necesarios para que se aprieten las tuercas dentro de la maqui-
naria y empiece a trabajar mejor’’, acotó.

Para concluir, criticó que nuevamente ambulantes se en-
cuentren sobre la calle 8 poniente, quienes pagan parquímetro y 
comercializan su mercancía en sus cajuelas, por lo que exhortó 
a la autoridad municipal a realizar operativos para retirar nueva-
mente a los ambulantes de las calles y se siguen adueñando de 
los espacios públicos.  ALMA MÉNDEZ

EL VICEPRESIDENTE ROBERTO ESQUIVEL RUISECO, DIJO QUE ES NECESARIO QUE EL PRESIDENTE EVALÚE 
A LOS PERFILES DE SUS SECRETARIOS QUE NO ESTÁN DANDO RESULTADOS. FOTO: 
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El ex edil de teotlalco 
asesinado tenía 
relaciones peligrosas
Puebla, Pue. Tras el asesinado a balazos de 
Guillermo Cortés Escandón, expresidente 
municipal de Teotlalco, el gobernador Miguel 
Barbosa Huerta atribuyó que se debe, a que 
tenía relaciones peligrosas, lo cual puso su 
vida en riesgo. Barbosa Huerta, aseguró 
que la Fiscalía General del Estado de Puebla 
(FGE), ya está elaborado las indagatorias 
correspondientes sobre este hecho, y confía 
en que se resuelva pronto. Ante esta situación, 
el gobernador recomendó a servidores 
públicos, y exservidores, evitar tener relaciones 
complicadas, con posibles criminales, ya que 
esto pone en riesgo su vida, sus negocios y su 
familia. “La referencia es que tenía relaciones 
peligrosas, lamento mucho los hechos, se 
está investigando, se va a determinar con 
los responsables, pero tenemos todos los 
antecedentes, así es que lamentamos mucho y 
se va investigar, y bueno, no se puede sostener 
relaciones peligrosas y estar exento de riesgos, 
yo convoco todo, servidores públicos, ex 
servidores, que se alejen de cualquier relación 
de riesgos que tengan con personas, porque 
de todas forman un escenario de peligro sobre 
ello, sobre sus familiares, sobre sus negocios”, 
dijo. Cabe mencionar que, Guillermo Cortés 
Escandón, quien fue alcalde de Teotlalco, de 
2018 a 2021, fue ejecutado alrededor de las 
6:30 de mañana de este lunes por un grupo de 
hombres armados que lo interceptaron cuando 
transitaba a bordo de una camioneta junto con 
su esposa, quien resultó herida.
Los primeros reportes señalan que el exedil 
se dirigía a vender productos lácteos por la 
carretera que conduce de Teotlalco a Huaxtla, 
en el municipio de Axochiapan, Morelos. 
Posteriormente, sujetos desconocidos 
interceptaron y dispararon contra Cortés 
Escandón, quien quedó muerto en el lugar de los 
hechos, mientras que su esposa resultó herida y 
fue trasladada a recibir atención médica.
En otro tema, el gobernador dijo que 
próximamente, habrá sentencia contra el exedil 
de Acatlán de Osorio Arturo Cajica Gómez, 
quien el pasado lunes, en la Casa de Justicia 
de Izúcar de Matamoros, se le determinó 
prisión preventiva, acusado de operaciones con 
recursos de procedencia ilícita.   SILVINO CUATE

La delincuencia bajó con 
el retiro de ambulantes del 
Centro histórico de Puebla

Conductores ebrios y la falta de documentos, 
elevan el número de infracciones en Puebla capital

Sin muertos ni intubados 
por Covid en Puebla; hubo 
14 nuevos infectados
Puebla, Pue. La Secretaría de Salud registró 
14 casos positivos de Coronavirus y sin ningún 
deceso en las últimas 24 horas, según lo 
informó el titular de esta dependencia, José 
Antonio Martínez García. El funcionario estatal 
explicó que todo el Estado hay 135 casos 
activos, distribuidos en 16 municipios, es decir 
el Covid-19 tiene presencia en el 7 por ciento 
de la entidad. Además, se tienen registrados 
4 pacientes hospitalizados, de éstos ninguno 
está grave, y no requieren ventilación mecánica 
asistida. Reiteró que, del 11 al 13 de octubre 
habrá jornadas de vacunación pediátrica contra 
Covid-19 en 38 municipios, donde se aplicarán 
segundas dosis para el grupo de 5 a 11 años, y 
de 12 a 17 años. En cuanto a las cifras totales 
desde que comenzó la pandemia de Coronavirus 
en el estado de Puebla, José Antonio Martínez, 
señaló que hay 187 mil 248casos positivos 
acumulados y 17 mil 245 poblanos muertos. 

 SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Desde la Unidad Habitacional 
Agua Santa, la titular de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana (SSC), Consuelo 
Cruz Galindo realizó la presentación del 
Informe Escudo Puebla, uno de los seis 
ejes, en los que se basa la administración 
municipal, donde destacó la liberación de 
la vía pública en el Centro Histórico.

La secretaria dijo que, en los tres años 
anteriores fueron ocupados de manera 
irresponsable las vialidades del primer 
cuadro de la Ciudad, lo que generó una 
competencia desleal al comercio estable-
cido contra el informal, ya que, se tolera-
ron los actos delictivos.

y prestadores de servicios en la vía públi-
ca se generaron 17 mil 726 acciones de 
autorización, así como 2 mil 988 acciones 
a través de operativos recurridos, aten-
ción a quejas y retiro de mercancía esto 
como parte de los esfuerzos implemen-
tados para vigilar qué es las actividades 
de los comerciantes fuera desarrollada en 
espacios apropiados”, comentó.

Dijo que, las acciones realizadas en 
la zona de monumentos por parte de la 

secretaría de gobernación implicaron la 
recuperación de espacios públicos emble-
máticos como el Zócalo, Parque de San 
Luis, Gutiérrez de Cetina, Corredor 5 de 
Mayo y Calle 6 Oriente entre otros puntos 
importantes.

Destacó que, el retiro de comercian-
tes informales generó una baja en el ín-
dice delictivo, como en el robo a tran-
seúnte, robo de vehículo, robo a nego-
cios, robo a transporte público individual 
y robo a transporte público colectivo en 
un 12.5%, 16%, 33.7 %, 77.3 % y 77.8 
% únicamente en el primer cuadro de la 
ciudad.

Dijo que, por parte de la unidad de 
normatividad y regulación comercial se 
hicieron 4 mil 800 visitas de inspección 

-
den social, la integridad salud física de 
los ciudadanos que acuden a los esta-
blecimientos comerciales industriales, 
de servicio, mercados y las centrales de 
abasto, lo que generó 603 clausuras en 
establecimientos sin documentos.

-
ciones de seguridad y el cumplimiento 

de la normatividad aplicable, así como la 
correcta y oportuna recaudación del im-
puesto, sobre diversiones y espectáculos 
públicos, donde Normatividad realizó 292 
inspecciones.

Sumado a esto, se ha dado como 
resultado 4 mil 104 remisiones ante el 
ministerio público, lo que representa un 
incremento del 79.8% en comparación 
con el año 2019 a comparar los periodos 
del 15 de octubre del 2018 para el 31 de 
agosto del 2019 y del 15 de octubre del 
2021 al 31 de agosto del 2022.

Además, se registró un aumento de 
personas detenidas en diversos delitos 
en los que destacan el 17.3% de robo a 
negocio, 12 % a transeúnte 29. 3% casa 
habitación el 23.5 % por portación de 
arma de fuego sin licencia.

Dijo que se logró debilitar las estruc-
turas 105 células delictivas mediante 322 
detenciones, lo que representó un incre-
mento del 71.5% de acciones de este tipo 
en comparación a lo informado en el año 
2019, y mediante labores de inteligencia 
se hicieron 179 detenciones por diferen-
tes delitos.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El presidente Eduardo Rivera 
Pérez reconoció que su administración, ha 
aplicado más infracciones a automovilis-
tas, en comparación al período de Claudia 
Rivera Vivanco, pero ha sido, porque los 
conductores utilizan el celular, no tienen 
la documentación correspondiente, o es-
tán alcoholizados.

Tras el informe de seguridad en la 

Unidad Habitacional Agua Santa, el alcal-
de enfatizó que, lo que se busca al aplicar 
más infracciones, es generar un ambiente 
de paz y respeto a las normas que marca 
el gobierno municipal de Puebla.

Dijo que, de todas las infracciones 
aplicadas en su primer año, únicamente 
ha habido 3 reclamos por parte de auto-
movilista, y tras las revisiones que hizo 

la Contraloría, no fueron fundadas, por lo 
tanto, se desecharon.

“Si hemos levantado más infraccio-
nes que la anterior administración, no lo 
vamos a ocultar, para eso nos pusieron, 
para hacer y ser autoridad, pero quiero 
decirles que, de todas las infracciones 
que se han levantado en esta administra-
ción, solamente tengo tres quejas en la 
Contraloría, y de esas tres quejas, ningu-
na ha sido fundada”, declaró.

Dijo que, la mayor parte de las infrac-
ciones que se han aplicado, son porque 
se viola el reglamento de movilidad, y los 
conductores estaban alcoholizados, no 
tenían licencia, o la documentación de la 
unidad.

“No tienen licencia, o va hablando por 
teléfono, o en estado de ebriedad, o no 
tiene la documentación de sus papales, 
así que, aquí tenemos un equipo que tra-
baja, sino que tenemos un equipo hones-

 SILVINO CUATE
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SI POLICÍAS DETENIDOS 
EN ESPERANZA SON 
RATEROS, QUE SE VAYAN 
NO VAMOS A TOLERAR 
ESTUPIDECES: BARBOSA
Puebla, Pue. La titular de la Secretaría de 
Gobernación, Ana Lucía Hill Mayoral infor-
mó que, por parte de la Policía Municipal 
de Esperanza y de la Guardia Nacional 
detuvieron a seis policías estatales de 
Puebla y tres de Veracruz, al ser sorpren-
didos saqueando mercancía de un remol-
que de tráiler que se encontraba en un 
campo de terracería en territorio poblano.

La funcionaria municipal explicó que, 
fue la madrugada de este miércoles cuan-
do la policía municipal de Esperanza, rea-
lizó la detención, y por parte de los ele-
mentos de seguridad de Puebla, será el 
gobierno de la entidad quién hará las de-
nuncias correspondientes, mientras que, 
los otros tres serán juzgados en Veracruz.

“Sobre la noche-madrugada de hoy 
(miércoles) se informó de una actividad 
irregular con la participación de policías 
estatales de Puebla y Veracruz, se informó 
que hubo detenciones y se está hacien-
do el trámite correspondiente para ver 
el rol que se jugó por parte de cada uno 
de ellos, fueron seis de la Policía Estatal 
de Puebla y tres del estado de Veracruz”, 
comentó.

En su intervención, el gobernador, 
Miguel Barbosa Huerta aseguró que los 
seis elementos de la Policía Estatal ya fue-
ron separados de su cargo, y la Dirección 
de Asuntos Internos de la Secretaría de 
Seguridad Pública se encargará de reali-
zar las investigaciones para formalizar la 
denuncia correspondiente.

El titular del Poder Ejecutivo reprochó 
el comportamiento de los expolicías, y 
dijo que habrá una resolución en un pe-
ríodo, no máximo de dos días, para ser 
sancionados legalmente.

“Ya están a disposición, separados de 
su cargo, ya inició Asuntos Internos la in-
vestigación y lo vamos resolver inmedia-
tamente, no crean que se va a tardar seis 
meses, un año asuntos internos (...) eso 
lo resolvemos en un día, dos días, si son 
unos rateros que se vayan, así de sencillo, 
no vamos a solapar ninguna estupidez de 
esa naturaleza”, sentenció Barbosa.

 SILVINO CUATE

Han sido clausurados 350 talleres por venta de autopartes robadas

En los Ayuntamientos 
de Puebla les vale el 
principio de paridad: IEE
Puebla, Pue. El consejero presidente del 
Instituto Estatal Electoral (IEE), Miguel 
Ángel García Onofre reconoció que exis-
te una resistencia por parte de los al-
caldes varones que buscan la reelección 
para permitir que sea una mujer la que 
busque la oportunidad de ocupar este 
tipo de cargos públicos.

En esa misma medida se da una 
“disputa política” por espacios como re-
gidurías y sindicaturas, estos al formar 
parte de los gobiernos municipales, así 
fue expuesto por García Onofre duran-
te el foro “Retos para la Participación 
Efectiva de las Mujeres en Cargos de 
Elección Popular”, que se realizó este 
miércoles.

Y es que, el consejero presidente 
que dejará el cargo el próximo 3 de 
noviembre, para que este sea ocupado 
por Blanca Cruz García, reconoció que 
existe una resistencia en el cumplimien-
to del principio de paridad dentro de los 
ayuntamientos, cuando la ley marca lo 
contrario.

Detalló que la mayoría de los munici-
pios están encabezados por varones, lo 
que implica que la posibilidad de que se 
dé una reelección para ellos sea mayor, 
dejando en desventaja a las mujeres 
para llegar a ocupar una alcaldía.

“Las mujeres suelen buscar la ree-
lección con menor frecuencia que los 
hombres, y ganan con mayor frecuencia 

cuando previamente había ganado una 
mujer en su distrito”.

También reconoció que en México se 
ha registrado un incremento en la parti-
cipación de las mujeres a diferentes car-
gos del ámbito público, pero aún persis-
ten factores políticos, sociales y cultura-
les que se debe normalizar para que las 
mujeres tengan una mejor participación. 

Cabe hacer mención que será el 
próximo 3 de noviembre cuando al 
Instituto Estatal Electoral (IEE) esté lle-
gando Blanca Cruz García como nueva 
titular, en sustitución del actual presi-
dente Miguel Ángel García Onofre. Esto 
para un periodo que concluirá el 2 de 
noviembre del 2029.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. Suman 20 talleres clausura-

autopartes, con dudosa procedencia, se-
gún lo informó el director de Normatividad 
y Regulación Comercial, Enrique Guevara 
Montiel. 

El funcionario municipal comentó que, 

la colonia, Guadalupe Hidalgo, la Junta 
Auxiliar de Resurrección y la 46 Poniente, 
sin embargo, no se han presentado nue-
vas quejas. 

Dijo que, una vez que el Ayuntamiento 
hace la clausura, le corresponde a la 

Fiscalía General del Estado de Puebla 
(FGE), hacer la investigación correspon-
diente. 

“Lo último que hemos hecho, lo que 
hicimos en La Resurrección, literalmente 
seguimos trabajando en ese sentido, es 
un tema que trabajamos con la policía 

que venimos trabajando, en forma que 
nos vaya pidiendo la propia Secretaría de 
Seguridad”, declaró. 

Asimismo, dijo que continúa la su-
pervisión a negocios, y el gobierno de 
la ciudad tiene más de 9 mil licencias de 
funcionamiento en todo el municipio, mis-
mas que están siendo supervisados regu-
larmente. 

Detalló que son 350 clausuras a ne-
gocios, que no tenían sus documentos en 
regla, y suman 4 mil inspecciones y mil 
exhortos. 

“Pagan sus infracciones, y literalmente 
una vez pagada sus infracciones tienen 45 
días para regularizar sus papeles, hay luga-
res que literalmente pagan, para cerrar, por-
que ya no es redituable”, dijo.  SILVINO CUATE
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Silvano Aureoles se placea 
en Puebla; encabezó la 
encerrona del PRD estatal

Puebla, Pue. Tras pronunciarse por que la alianza nacional 
Va Por México se mantenga, el miembro fundador del PRD, 
Silvano Aureoles Conejo destacó que él es “el mero gallo” para 
ganarle a Morena la presidencia de la República en los comi-
cios del 2024.

Durante su visita a Puebla, como parte de la gira que está 
haciendo por los diferentes estados para promocionarse como 

Aureoles estimó que la alianza entre el PRI, PAN y PRD no se 
puede dar por terminada, más aún si se busca que en el 2024 
se logren ganar la mayoría de los estados.

Fue como el militante y fundador del PRD externó: “soy el 

de Morena”, al asegurar que él tiene el potencial político para 

alianza nacional.
Sostuvo que los tres partidos ahora, deben enfocarse a 

en común para la presidencia de la República, e impedir que 
ciertos personajes se autonombren como candidatos sin dar la 
oportunidad al resto de competir por este espacio.

“Se van a resolver las cosas, nosotros vamos a recuperar 
nuestra identidad, veremos más adelante cuando se tomen las 
decisiones, no le vamos a cerrar la puerta a nadie, que levan-
ten la mano, y veamos el método (…) hay a quienes no veo 
como candidatos. El mero, mero, gallo para ganarle a Morena, 
aquí esta, Silvano Aureoles”.

REUNIÓN CON MILITANTES DEL MUNICIPIO DE PUEBLA
Para esto, primero encabezó una reunión privada con la militan-
cia y el presidente del PRD municipal de Puebla, Julián Rendón, 
a quienes convocó a trabajar para que este partido en el 2024 
logre ser la primera fuerza política ocupando la federación que 
ahora gobierna Morena.  AURELIA NAVARRO

No todo el PRD apoya 
a Eduardo Rivera 
afirma Vladimir Luna
Al asegurar que en política nada está 
escrito, el secretario general del PRD, 
Vladimir Luna Porquillo aclaró que el res-
paldo al alcalde Eduardo Rivera para que 
sea el candidato en común a la guberna-
tura en el 2024, sólo viene del líder esta-
tal, Carlos Martínez Amador, no de todos 
los grupos y espacios que conforman el 
PRD en la entidad.

Citó que el partido amarillo tiene hom-
bres y mujeres para ser el candidato, 
tanto a la alcaldía de Puebla como a la 
gubernatura, e insistió que la decisión de 
apoyar a un candidato de la alianza local, 
se tomará no desde la dirigencia local, 
sino de la nacional encabezada por Jesús 
Zambrano.   

“No habido una reunión en la que di-
gan a quién vamos apoyar en este mo-
mento. No podemos seguir dependiendo 
de que se tenga una alianza, tenemos 
que hacer nuestro trabajo, esa es la dife-
rencia. Primero se está dando la recons-
trucción del partido y convencimiento con 
la gente”.

Alista robustecer quejas por actos an-
ticipados; no incluye a ERP

Después de los diferentes destapes 
de funcionarios que buscarán competir 
en los comicios del 2024, el secretario 
general del PRD, Vladimir Luna informó 
que está ampliando la lista de quejas y 
robusteciendo las pruebas para que así la 

-
des por incurrir en actos anticipados de 
campaña.

Sin dar nombres, mencionó que son 
varios los personajes, funcionarios o le-
gisladores que están utilizando las plata-

-
pan para difundir sus mensajes.

Precisó que la ley es clara al señalar 
que cualquier funcionario o persona que 
ocupe un cargo público debe de separar-
se de sus funciones para no contaminar 
ningún proceso electoral.

Luna Porquillo criticó la forma en que 
el IEE está actuando ante estos casos, 
pero aclaró que antes de poner alguna 
queja contra el instituto se tiene que es-
perar a conocer cuál es el resolutivo de la 
Sala Regional, la cual estima se dé a más 
tardar la próxima semana.  

Aclaró que, dentro de esta carpeta de 
quejas, no se incluye al alcalde Eduardo 
Rivera Pérez, ya que él está siendo trans-
parente para hablar desde las institucio-
nes sobre su trabajo como presidente 
municipal no con aspiraciones políticas.  

“Nosotros estamos armando todos los 
expedientes, en el alcalde no se ha vis-
to ningún acto anticipado de campaña”, 
defendió al asegurar que el informe que 
rindió el panista a inicio de semana, fue 
conforme a lo que establece la ley, no 
bajo temáticas políticas.  AURELIA NAVARRO

LA PROPUESTA FEDERAL SOBRE LA GN SERÁ 
FORTALECIDA DESDE CONGRESOS LOCALES

La propuesta que se estará enviando a 
los Congresos locales sobre la Guardia 
Nacional (GN) será “fortalecida” para 
poder cumplir con las tareas en mate-
ria de seguridad para el país.

Así lo determinaron los coordina-
dores parlamentarios forman parte de 
la coalición Juntos Haremos Historia, 
del PT, PVE y Morena, siendo este úl-
timo representado en la Cámara de 
Diputados por Ignacio Mier Velazco, 
mismos que se reunieron este día con el 
titular de la Secretaría de Gobernación, 
Adán Augusto López. En esta reunión 
se tuvo la presencia del líder nacional 
de Morena, Mario Delgado.

En medio de este encuentro, al 
momento de escuchar el nombre de 
Ignacio Mier, se dejaron escuchar coros 
que decían “gobernador, gobernador”, 
a lo que el morenista respondió “ape-
nas soy con mucho orgullo el coordina-
dor del fantástico y maravilloso partido 
Morena”.

Enseguida, reconoció que el grupo 
de legisladores que esta coalición está 
trabajando en beneficio de la pobla-
ción, donde se incluye garantizar la se-
guridad e integridad física de todos los 
mexicanos, esto a través de la iniciati-
va de reforma de la Guardia Nacional.

Al final, Adán Augusto destacó que, 
“no hay ninguna moratoria legislativa 
cuando se trata de construir en común 
y en beneficio del país”.

Cabe hacer mención que esto se 
dio previo a la discusión de la minu-
ta enviada por el Senado sobre la ex-
tensión de la presencia de las Fuerzas 
Armadas, en tareas de seguridad pú-
blica que se debatirá hoy en la Cámara 
de Diputados.

“Nos corresponde articular todo el 
proceso de reformas legales y consti-
tucionales para lograr el anhelo de la 
transformación de la vida pública de 
México”, declaró Mier Velazco.

     AURELIA NAVARRO

AL FINAL, ADÁN AUGUSTO DESTACÓ QUE, “NO HAY NINGUNA 
MORATORIA LEGISLATIVA CUANDO SE TRATA DE CONSTRUIR EN 
COMÚN Y EN BENEFICIO DEL PAÍS”. FOTO: 
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AUGUSTA DÍAZ DE 
RIVERA SE ENORGULLECE 
DE EDILES PANISTAS
Para la dirigente estatal del PAN, Augusta 
Díaz de Rivera los ediles emanados de este 
partido, que están rindiendo sus informes 
de labores, son la mejor carta de presen-
tación que tiene el partido para que los 
ciudadanos de la capital y municipios del 
interior del estado, sepan por quien incli-
narse en los comicios del 2024.

A la par dijo, que los legisladores del 
Congreso local, están haciendo lo mismo 
al dar a conocer qué trabajos e iniciativas 
han aprobado en favor de las familias con 
temas de carácter social.

En este sentido, Díaz de Rivera desta-
có que la conformación de los diferentes 
Comités Municipales, son de suma impor-
tancia para el partido, ya que estos fun-
cionaran como los cimientos la estructura 
política-electoral que hará ganar a los can-
didatos del PAN o la coalición para el 2024.

De esta forma, la panista insistió en que 
hoy, los ediles emanados del PAN tienen la 
oportunidad de informar a los ciudadanos 
como se trabaja desde un gobierno.

“Los ediles del PAN están volcados 
a darle resultados a la ciudadanía, y la 
misma ciudadanía lo dice, se sienten más 
seguros, más tomados en cuenta, nos es-
tán esperando a que regresemos con más 
obras públicas”.  AURELIA NAVARRO
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A través del Agente del Ministerio Público, 
la Fiscalía General del Estado de Puebla 
logró obtener la vinculación a proceso de 
Ricardo N. investigado por delitos en con-
tra de los animales.

Se estableció que, el 6 de junio de 
2022 en un parque de naturaleza en 
la localidad de San Juan Arcos Ojo de 
Agua del municipio de Chalchicomula de 
Sesma, fueron asesinados 32 venados.

Al realizar actos de investigación la 
Fiscalía de Puebla determinó que el impu-
tado ingresó al área de corral con perros 

de diferentes tamaños y razas que oca-
sionaron mordeduras a los ciervos, cau-
sando con ello su muerte.

Con previa autorización judicial, 
agentes investigadores dieron cumpli-
miento a la orden de aprehensión con-
tra Ricardo N.

Fuentes policiales revelaron que el 
asesinato de los venados ocurrió en el 
parque de naturaleza Volcanic Park, un 
centro de diversión a las faldas del volcán 
Pico de Orizaba.

La investigación estableció que el pa-

sado 6 de junio en el parque ubicado en la 
localidad de San Juan Arcos Ojo de Agua 
del municipio de Chalchicomula, fueron 
asesinados 32 venados.

En audiencia, el Juez de Control ana-
lizó los datos probatorios que presentó la 
Fiscalía de Investigación Regional y vincu-
ló a proceso al imputado con las medidas 

una garantía económica, y varias prohibi-
ciones, como: salir del estado, acercarse 
a la víctima y testigos o acudir a las insta-
laciones del parque.  REDACCIÓN

EL IMPUTADO INGRESÓ AL ÁREA DE CORRAL CON PERROS DE 
DIFERENTES TAMAÑOS Y RAZAS QUE OCASIONARON MORDEDURAS 
A LOS CIERVOS, CAUSANDO CON ELLO SU MUERTE. FOTO: 
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Salud

una alimentación vegetal como la 
que recomienda reduce enfermeda-
des como obesidad, diabetes tipo 2 e 
hipertensión, entre otras.

“Incluso si analizas los datos del 
World Cancer Research Fund, verás 
que la propuesta en alimentación es 
que sea por lo menos 80 por ciento 
vegetal: así que trata de que en todas 
tus comidas haya cereales integrales, 
leguminosas y verduras”. 

Lo cierto es que una alimentación 
saludable es imprescindible para 
todos, nadie puede escapar. “Una ali-
mentación sana en personas con en-

mayor. Pero saltar desde ahí a decir: 
‘Si comes así te curarás’, es realmen-
te una declaración inflamatoria y 
no sostenida que lastima porque lo 
ideal es un estilo de vida natural au-
nado a la medicina y a la ciencia mo-
derna. Es decir, no tienes que escoger 
entre una y la otra, y este es un pleito 
mudo, tonto, miope. 

“Hay gente que está completamen-
te a favor de la farmacología, pero 
no de la alimentación saludable o 
viceversa. Esto no puede ser así: se 
tienen que implementar todas las 
estrategias que sabemos tienen un 
impacto en la salud de los pacientes”, 
suma el médico originario de Cam-
peche, México.

La medicina en los tiempos 
de la hiperconexión
CASI TODOS HEMOS ENTRADO EN LAS 
redes sociales en busca de dietas, ejer-
cicios, recomendaciones o soluciones 
fáciles y rápidas a nuestros proble-
mas de salud y nutrición. Pero pocas 
veces tenemos el cuidado de pedir sus 
credenciales a los “especialistas” con 
los que nos topamos. 

“El mundo de la nutrición ha sido 
capturado por charlatanería, ex-
tremismos y por personas que no 

-
na el Doctor Mau. “A mí me parece 
increíble y sorprendente que no 

y académico de las personas de las 
que recibimos consejos en redes 
sociales. Yo siempre le digo a mis se-
guidores: sean inquisitivos, tienen 
que preguntar quién es la persona 
que les está hablando. 

“Mucha charlatanería prospera 
porque agarran narrativas de re-
beldía y los jóvenes son sumamente 
proclives: ‘Esta persona va en con-
tra del mainstream, del big phar-
ma, y por eso lo quieren cancelar'. 
Esa narrativa es la número uno del 
charlatán: te pone en contra de las 
instituciones, prende tus emociones 
y renace tu rebeldía”, dice, y sugiere 
que quienes consulten médicos en 
redes sociales se atrevan a pedirles 
que publiquen sus fuentes y estudios.

Además, quienes son exitosos 
comunicando estos temas en redes 
sociales tienen la virtud de saber co-
municarse con los pacientes. Es muy 

“Lo ideal es un estilo de 
vida natural aunado a la 
medicina y a la ciencia 
moderna. Es decir, no 
tienes que escoger entre 
una y la otra”.

 basada en cereales 
integrales, leguminosas, nueces, 
semillas, frutas y verduras trae 

de que
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 nació en una 
pequeña comunidad de Campeche. 

imaginó tener tantos seguidores en 
redes sociales.

común que salgamos de un consul-
torio médico sin comprender por 
completo lo que nos sucede, y doc-
tores como Mauricio González tie-
nen en su estuche de herramientas 
la capacidad de comunicar con un 
lenguaje cotidiano y comprensible 
temas que en otras circunstancias 
pueden parecer complejos. 

“Tenemos que saber que las bases 
de una comunicación empática y 
exitosa no se nos enseña en la fa-
cultad de medicina, no son parte de 
nuestro requerimiento. Lo aprende-
mos por experiencia, por razones 
fantásticas. Pero una comunicación 
afectiva, con base psicológica y mo-
tivacional, eso no es parte del currí-
culum de un médico. 

“Los doctores hablamos en mate-
ria de riesgo/beneficio, este concep-
to es harto difícil para la población 
general”, profundiza el Doctor Mau, 
quien también opina que el mensaje 
de los médicos a sus pacientes “tiene 
que ser conciso, comprensible y que 
de manera empática se explique a la 
población que no podemos hablar 
en términos absolutos”. 

Mauricio González nació y cre-
ció en una comunidad muy peque-
ña en Campeche y jamás imaginó 
que llegaría a tener tantos segui-
dores en redes sociales. Sobre ello 
confiesa que todavía no logra cap-
tar el alcance que pueden tener sus 
plataformas digitales. 

“Creo que el mayor reto que voy 
a tener de ahora en adelante es 
mantenerme humilde, modesto y 
en esta línea en donde voy a seguir 
aprendiendo. Por eso nunca voy a 
dejar de ser médico de hospital por-
que, cuando pierdes eso, pierdes el 
suelo. Me encanta estar con pacien-

tes nuevos, que me retan, que no 
me conocen, que me hacen leer, es-
tudiar y actualizarme”.

Y el primer paso, es un cambio 
de hábitos
LOS EJERCICIOS DE ESCRITURA FOR-
man parte de muchos programas en-
focados en cambiar hábitos. El doctor 
González también propone la escritu-
ra como patada de arranque al buscar 
cambios en la salud. 

“Cada vez que vayas a proponer-
te una meta te tienes que sentar y 
hacer un acrónimo que se llama 
SMART, en donde S es específico, M 
es medible, A es alcanzable, R es rele-
vante y T es tiempo específico.

“Por ejemplo: mi meta es mejorar 
mi salud metabólica en tres meses. 
S = perder 3 centímetros de cintura. 
M = 3 cm. A = sí, 3 cm en tres meses 
es alcanzable. R = claro, porque al 
perder grasa abdominal se mejora 
el metabolismo de lípidos, glucosa. 
T = tres meses. 

“Cuando te sientas y tienes un 
plan puedes caminar hacia la moti-
vación. Muchos de nosotros vamos 
primero con la motivación y des-
pués la planeación, pero tiene que 
ser al revés. Escribir tus metas y tu 
progreso es hermoso, leer tu bitáco-
ra cinco o seis meses después y ver 
dónde estabas comparado con dón-
de estás es increíble”.  
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No se la aprenden, atrapan 
a uno de 4 delincuentes 
en Moyotzingo por venta 
fantasma de auto

Las víctimas habían acudido al 
lugar a comprar un auto

Texmelucan, Pue. La policía municipal de 
San Martin Texmelucan logró el asegura-
miento de dos sujetos quienes asaltaban 
a sus víctimas a quienes citaban a través 
de redes sociales.

Fue tras el señalamiento contra en 
presunto ladrón que una joven de 17 

asaltante e intentó impedir la detención, 
tornándose agresiva, sin embargo tam-
bién fue detenida y ambos fueron tras-
ladados a las instalaciones de Seguridad 
Pública para su puesta a disposición ante 
la autoridad competente.

Lo anterior ocurrió durante recorridos 
-

-

presencia de las autoridades los sujetos 

Ante esto la policía municipal inicio una 
persecución dando alcance a un joven de 
26 años, quien dijo llamarse Emmanuel 
N., de 26 años, originario de esa junta 
auxiliar.

Tras la detención de este joven, tres 
personas del sexo masculino, se acerca-

pero al llegar al lugar se acercan cuatro  
personas a bordo de motocicletas todos 
con armas de fuego, quienes los ame-

vidrios de la unidad en que se transporta-
ban.  CAROLINA GALINDO

LA GUARDIA NACIONAL DEJÓ A HUACHICOLEROS 
DE CALPULALPAN SIN 14 PIPAS

Durante operativo, la Guardia Nacional descubrió un predio usado 
por huachicoleros

Tlaxcala, Pue. Autoridades federales 

donde fueron ubicadas varias unida-

combustible en Calpulalpan.
-
-

grantes de la Guardia Nacional (GN) en 

la Guardia Nacional y en el inmueble 
quienes ubicaron al menos 14 pipas de 
gas.

Hasta el momento se sabe que exis-
ten dos detenidos los cuales ya fueron 
puestos a disposición de la Fiscalía 
General de la República (FGR) y el in-
mueble está resguardado por autorida-
des federales, estatales y municipales. 

 CAROLINA GALINDO

Criminales lesionan a hombre al rafaguear una vivienda en Huejotzingo
Pese a operativo no hubo 
personas detenidas

-
ción de policías municipales se registró 

que una vivienda fuera baleada.
Cabe mencionar que pese a la movi-

-
sonas detenidas.

Lo anterior ocurrió en las inmedia-
ciones del fraccionamiento Valle de San 
Miguel, donde vecinos reportaron deto-
naciones de arma de fuego.

Ante esto policías municipales arribaron 

San Miguel Arcángel y Avenida de Los 12.
-
-

ron la puerta de la vivienda.

-

propios medios.  CAROLINA GALINDO
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LA MUJER QUE LO ACOMPAÑABA SEÑALÓ QUE 
ARRIBARON A MOYOTZINGO, DEBIDO A QUE SE LES 
HABÍA OFERTADO UN VEHÍCULO A UN PRECIO MUY 
ATRACTIVO

de bala, durante un intento  de asalto del 
que fue víctima en esta comunidad perte-
neciente a Texmelucan.

Paramédicos de Protección Civil y poli-
-

rido que fue llevado a la clínica del ISSSTE.
La mujer que lo acompañaba seña-

un precio muy atractivo, sin embargo no 
imaginaron que serían asaltados.

México, arribó a esta comunidad en com-
pañía de una mujer, quien pidió auxilio 
tras el ataque.

Lo anterior ocurrió en la calle Maravillas 

-
terceptados por varios sujetos armados, 
quienes tras amagarlos los asaltaron.

Luego de esto los amantes de lo aje-
no que operan a través de redes sociales 

              CAROLINA GALINDO
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Tres heridos y cierre de 
la autopista México-
Tuxpan por carambola 
en la Sierra Norte

Tráiler impactó a camioneta y a 
un auto compacto   

Sierra Norte, Pue. Una carambola en la 
autopista México-Tuxpan dejó daños ma-
teriales y tres personas lesionadas la tar-
de de este martes 11 de octubre.

La Guardia Nacional de Carreteras 

altura del km 128 tramo Tejocotal-Nuevo 
Necaxa, participaron una camioneta 
Pickup, un auto compacto y una pipa.

-
pital cercano tras ser asistidos por los ser-
vicios de emergencia de la autopista.

 ADÁN GONZÁLEZ

El gobierno de Izúcar prepara un nuevo 
Reglamento de Construcción: Irene Olea

Este nuevo reglamento permitirá 
el crecimiento ordenado y seguro 
del municipio y que además 
proteja al medio ambiente

Izúcar de Matamoros, Pue. Uno de los 

de Izúcar de Matamoros es la protección 
del cuidado del medio ambiente y sus re-
cursos naturales como el agua, señaló la 
presidenta municipal Irene Olea Torres 

-

-

agricultores de la zona.

-
nes de este tradicional barrio es la actividad 

diseñada para servir como canal de riego y 

-

-
ministración ya trabaja en la elaboración 

-

medio ambiente.
-

el objetivo de brindar al municipio certeza 
en su desarrollo urbano.  REDACCIÓN
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E l secretario de Gobernación 
(Segob), Adán Augusto López, 
señaló que se buscará retomar 
las reformas eléctricas y la elec-

toral con el apoyo de los diputados del 
PRI.

Durante una reunión con las y los di-
putados de Morena, Partido del Trabajo 
(PT) y Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM), el secretario indicó que 
por el país, bien vale un buen acuerdo.

López Hernández reveló que, para la 
iniciativa del PRI sobre ampliar la perma-
nencia del Ejército en tareas de seguri-
dad pública, se estableció un consenso, 
del cual tuvo conocimiento el presidente 
Andrés Manuel López Obrador.

“Es un acuerdo político que va más 
allá de una reforma constitucional, es 
un acuerdo político que le va a per-
mitir al gobierno del presidente López 
Obrador a transitar de otra manera y a 
consolidar la gobernabilidad que el país 
requiere, sobre todo que requiere el 
gobierno del presidente Andrés Manuel 
López Obrador en el último tramo del 
sexenio.

“Como digo alguien ‘París bien vale 
una misa’, el país bien vale un buen 
acuerdo y ese es un compromiso. Aquí 
se los digo, vamos a intentar recuperar 
temas como la reforma eléctrica, vamos 
a intentar construir una verdadera re-
forma electoral”, dijo.

para trabajar con el PRI en las próximas 
reformas, señaló que al gobierno le co-
rresponde construir consensos y gober-
nabilidad.

“Yo creo que los priistas ocupan un 
espacio, en el aspecto político de este 
país y que nos toca en este momento 
intentar encontrar consensos, ver cuá-
les son los temas que tenemos en co-
mún y avanzar”, dijo a medios de co-
municación.

El titular de Segob les pidió a los le-
gisladores ayudar al presidente López 
Obrador.

PRI NIEGA ACUERDO
Tras las declaraciones del secretario 
de Gobernación, el coordinador del 
PRI en la Cámara de Diputados, Rubén 
Moreira, rechazó que haya un acuerdo 
con Morena para sacar las reformas 
pendientes, como la electoral.

En entrevista, dijo que el PRI ha se-
ñalado que no irá por una propuesta de 
reforma electoral pues respetan la au-
tonomía del Instituto Nacional Electoral 
(INE) y de los tribunales electorales.

“Que yo sepa, no (hay un acuerdo), 
pero es lo que dice el señor. Estaremos 
atentos a ver qué pasa. En el tema de lo 
electoral ya lo hemos dicho varias veces 
cuáles son lo que nosotros nunca apro-
baríamos”, dijo.

También negó que se haya negocia-
do con Morena o con la Secretaría de 
Gobernación la propuesta de la dipu-
tada Yolanda de la Torre, de extender 
la presencia de las Fuerzas Armadas en 
tareas de seguridad pública.

“Nosotros presentamos una iniciativa 
y se la hicimos saber a todos los grupos 
parlamentarios. Hasta ahí, eso es lo úni-
co que hay”, aseveró.

En cuanto al tema electoral, sostu-
vo que el PRI no ha presentado ningu-
na propuesta y ya ha manifestado qué 

que se discutiera alguna, así como tam-
poco tiene propuesta alguna relativa a 
la reforma eléctrica.

Titular de Segob dice que se Titular de Segob dice que se 
retomarán reformas eléctricas retomarán reformas eléctricas
y electoral con apoyo del PRI; y electoral con apoyo del PRI; 

Moreira lo niegaMoreira lo niega
ANTE DIPUTADOS DE MORENA, PT Y PVEM, EL ANTE DIPUTADOS DE MORENA, PT Y PVEM, EL 

TITULAR DE SEGOB, ADÁN AUGUSTO LÓPEZ, SEÑALÓ TITULAR DE SEGOB, ADÁN AUGUSTO LÓPEZ, SEÑALÓ 
POR EL PAÍS, BIEN VALE UN BUEN ACUERDO.POR EL PAÍS, BIEN VALE UN BUEN ACUERDO.

REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO / CUARTOSCURO/SEGOB
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